
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 19 DE SEPTIEMBRE DE 1809.

SAN GENARO OBISPO.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Francisco.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 55' 07" y se pone à las 6 h. 04' 53"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 53' 46"

Aumenta la Equacion 21" 0" Lugar del Sol en la Eclíptica

05 S. 26.º 06' 29" Id. en la Equinocial en tiempo 11 h. 45' 43"

Es el 10 de la Luna. Sale à las 3 h. 15' tarde y se pone

à las 1 h. 16' mad. del 20.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 4 h. 5' mad. | Seg. baxa à las 4 h. 42' tard.

Prim. alta à las 10 h. 24' mañ. | Seg. alta à las 10 h. 59' noch.

Varios detalles sobre la Francia.

Antes del atentado exécrable que cometió Bonaparte contra la familia Real de España y contra los Españoles, no se advertía en el odio que le profesa la Francia desde su usurpacion el grado de violencia y de ira que desde tamaña perfidia se nota. Es tal, que con fundamento se duda si hay pueblo en Europa que aborrezca tanto al Tirano como lo aborrece el pueblo frances. Quando su primer viage à Bayona, los esfuerzos que hicieron sus agentes y las dádivas que prodigaron, pudieron conseguir que en el camino diesen los habitantes algunas muestras

de contento y alegría , porque entónces todos creian , así en Francia como en España , que su único fin era destruir la infame prepotencia del Principe de la Paz. Pero despues de los asesinatos de Madrid y prision de la Real familia , apareció en toda su luz la escandalosa perfidia del monstruo : sus mas íntimos confidentes , Talleyranda y el mismo Josef desaprobaron altamente su conducta : el sombrío descontento que se apoderó de la nacion toda , le dió à entender que habia traspasado los mismos límites de su despotismo militar , y que la falta de valor ó de libertad era el único obstáculo que impedia al pueblo manifestar su exécracion. Al volver del castillo de Marrac por primera vez à Bayona , castillo de donde se lanzaron sus siniestros y sanguinarios mandatos , le hizo eco el profundo silencio que en todas partes reynaba , y se le oyó exclamar distintas veces en una agitacion violenta , *Qualquiera diria que entro en una ciudad de España.* La misma acogida le aguardaba en Burdeos , y por todo el camino.

En Montauban fué la única ciudad en que Bonaparte fue recibido con tal qual miramiento à su regreso de España.

La última conscripcion dió muy pocos soldados en comparacion de la anterior : en un solo distrito resultó disminuido el número de 110 à solo 6 : en otro de 25 à 4 , y aun en este último se opuso el Corregidor (y con buen éxito) à que saliesen estos quatro infelices , como tambien à la requisicion de forrages para el ejército de España : igual resistencia ha habido en otros : personas bien informadas del actual estado de la Francia , y que no son del número de las que exágeran , concuerdan en que seria imposible sacar nueva conscripcion.

Las medidas violentas y las tristes consecuencias que luego se han originado de las guerras de España y Alemania han aumentado infinito el descontento general. Con maña hacen circular por todas partes , en las mismas iglesias y colegios , escritos satíricos en que se descubren con toda claridad los crímenes del advenedizo Corzo ; y la policia parece se ocupa mas en recogerlos que en indagar los autores , al ménos en público ; pero las prisiones nocturnas son mas freqüentes que en otra época alguna , sin exceptuar la de Robespierre. Los rumores pú-

blicos manifiestan lo que se piensa del usurpador y la idea que tienen de la duracion de su poder. Por exemplo, se decia generalmente que los Infantes de España habian sido envenenados: que el carácter de Bonaparte se volvía de dia en dia mas irascible: que ahora padecía dos veces à la semana los ataques de epilepsia, y que él mismo estaba convencido de que declinaba ya su fortuna. No por eso vaya uno à imaginarse que los franceses se hallen en visperas de sacudir el yugo: por desgracia parece sufren su esclavitud con una paciencia que es tanto mas de admirar, quanto opuesta à su carácter; pero si sobreviniesen nuevas desgracias, es probable que entre los sugetos que tienen alguna influencia se formase un partido para derribar un gobierno que acumula tantas calamidades sobre la Francia. No es de tan corta entidad la de la conscripcion, que la priva de brazos, y tiene reducidas al estado mas deplorable sus fábricas, su agricultura y su comercio, si es que merece ni aun nombre de tal el corto tráfico interior que sostiene, y de que ya haremos mencion.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 31 de Agosto.

Ya está en Inglaterra la guarnicion que fue hecha prisionera en Flesinga: constaba de 5800 hombres.

Todo anuncia que el Duque de Brunswick-Oels, que llegó con dos mil de los suyos, no tardará en volver al Continente. El Norte de Alemania elama por ver de nuevo este héroe: continua siendo tal la fermentacion en aquellas comarcas, que los mismos periodistas del Tirano no pueden ocultarla.

Ayer se recibió balija de Gothemburgo: no contiene cosa alguna particular. Los Rusos se retiran de la Botnia.

La Isla de Gorea, en el Senegal, tremola ya pabellon Británico. La expedicion de Holanda parece aguarda instrucciones del Gobierno para ulteriores empresas.

NOTICIAS DEL REYNO.

Quantas se reciben del Norte de la Península manifiestan los progresos de la noble insurreccion, y lo mucho que incomo-

dan à los vándalos por aquellas comarcas. A cada paso son interceptados los convoyes y correos. Ultimamente una partida mandada por un Cura, les cogió seis morteros y algunos cañones de batir con muchas municiones, que destinaban al sitio que intentan poner à Ciudad Rodrigo. El Empezinado sigue enriqueciéndose y escarmentando à los satélites del Corzo. La Junta nuevamente creada, que se halla à corta distancia de Burgos, se ocupa en alistar la juventud y fomentar el entusiasmo de aquellos habitantes. El ejército de Mendizabal, que consta de 25 à 30 mil hombres, amenaza el Norte de Madrid, y no se interna mucho en Castilla por falta de caballería. El Duque del Parque con 20 mil se adelantó hasta Salamanca; pero regresó à Ciudad Rodrigo, esperando en aquel punto militar los movimientos del ejército combinado, que de comun acuerdo é inteligencia concierta sus planes, y no tardará en escarmentar de nuevo al enemigo. Los Ingleses, que se extienden hasta Lobos y Mérida, tienen ya órdenes de marchar. Los españoles en Extremadura siguen dirigiéndose à Almaraz y demas puntos que ocuparon anteriormente. El ejército de la Mancha, cuya infantería pasa de 27 mil hombres, tiene en Manzanares su caballería, que casi llega à 4 mil: sus guerrillas y partidas avanzadas corren toda la Mancha hasta Tembleque. Pasan tropas de Extremadura à la Mancha. El cuerpo de Ney, que se separó de nuevo del de Soult, caminó ácia Salamanca. Soult sigue en Galisteo y puntos inmediatos. Victor, Sebastiani y Mortier, en las cercanias de Madrid y en Toledo, Talavera de la Reyna y Oropesa. Toda la fuerza enemiga que hay de la parte acá del Tajo se reduce à 800 caballos en Tembleque, otros tantos en Mora, y el resto hasta dos mil, repartidos en varios pueblecitos.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Vs. Rs. Sept. 55 Mayo 56 Enero 57 y quarto. Plata un medio mas Teatro. Se executará la Comedia en quatro actos titulada: *El Zeloso y la Tonta*. Seguirá una Tonadilla por la Sra. Illot y los Señores Segura y Calderi; y se dará fin con el Saynete titulado; *Chirivitas el Yesero*.

A las siete y media.